
茨城県牛久市柏田町 1606-1 

 【龍谷大学 政策学部教授・ 

原子力市民委員会 座長】 

 

1967 年福井県生まれ。専門は環境

経済学、環境、エネルギー政策論。福

島第一原発事故後、経済産業省総合

資源エネルギー調査会基本問題委員

会、内閣官房国家戦略室エネルギー・

環境会議コスト等検証委員会委員な

どを務める。著書に「原発のコスト」

（岩波新書）、「原発はやっぱり割に 

合わない」（東洋経済新報社）など。 

・広い無料駐車場あります。お車でのご来場が便利です。 

・コミュニティバス「かっぱ号」ご利用なれます。 

JR 牛久駅東口から【運動公園ルート】乗車で約 7 分 

 

マスク、入室前消毒など感染症対策をお願いします。 

   

 

 

  

 

 

 

 

大島

お お し ま

堅一

け ん い ち

講演会 

 

 

 

 

2023 年 ９月２４日（日）  

開場 13:30/14:00～16:00   

 

 

牛久市中央生涯学習センター 

1 階大講座室 

            

  

 

 

資料代 500 円 定員８８名 予約優先 

 

主催  脱原発ネットワーク茨城   

毎月の定例会毎月の定例会毎月の定例会毎月の定例会でででで脱原発にむけた脱原発にむけた脱原発にむけた脱原発にむけた活動活動活動活動や企画を進めや企画を進めや企画を進めや企画を進めています。ています。ています。ています。    

 

ホームページからも予約できます 

https://nonukes-ibaraki. jimdo. com  

昨年の学習会昨年の学習会昨年の学習会昨年の学習会「電力たりない「電力たりない「電力たりない「電力たりない? ? ? ? ＱＱＱＱ＆＆＆＆ＡＡＡＡ!!!!」」」」等等等等    

ここここれまでの企画の動画もご覧になれます。れまでの企画の動画もご覧になれます。れまでの企画の動画もご覧になれます。れまでの企画の動画もご覧になれます。 

 

活動への寄付をお願いします。  

郵便振替 口座 ００１００－２－４６６８０３ 

加入者名 脱原発ネットワーク茨城 

 

協賛（五十音順） 原発いらない牛久の会、常総生協、生活クラブ生協茨城、つくば・市民ネットワーク 

予約予約予約予約･お問合せ･お問合せ･お問合せ･お問合せ            

TEL 090-9299-3783（江口） 
TEL 090-5548-3078（小川) 
TEL 070-5079-6308（永井） 
TEL 090-5587-7693（杉森） 
nonukes.ibaraki@gmail.com 

ウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみす    第第第第 1111・・・・第第第第 2222 洋上風力発電所洋上風力発電所洋上風力発電所洋上風力発電所（（（（茨城県神栖市茨城県神栖市茨城県神栖市茨城県神栖市））））    

    



 

 

大島堅一先生のお話を聞いてください。 

脱原発ネットワーク茨城 共同代表  小川 仙月 

 

2023202320232023 年年年年 6666 月より電気料金が値上げとなりました。月より電気料金が値上げとなりました。月より電気料金が値上げとなりました。月より電気料金が値上げとなりました。

これは大手電力これは大手電力これは大手電力これは大手電力 7777 社から値上げ申請がなされていた社から値上げ申請がなされていた社から値上げ申請がなされていた社から値上げ申請がなされていた

ものをものをものをものを5555月月月月19191919日に経済産業省が認可したものでした。日に経済産業省が認可したものでした。日に経済産業省が認可したものでした。日に経済産業省が認可したものでした。    

この発表の際に、西村康稔経済産業大臣は「原発のこの発表の際に、西村康稔経済産業大臣は「原発のこの発表の際に、西村康稔経済産業大臣は「原発のこの発表の際に、西村康稔経済産業大臣は「原発の

再稼働が進んでいる関西電力、九州電力は料金改定し再稼働が進んでいる関西電力、九州電力は料金改定し再稼働が進んでいる関西電力、九州電力は料金改定し再稼働が進んでいる関西電力、九州電力は料金改定し

ていない」と発言をしています。しかしていない」と発言をしています。しかしていない」と発言をしています。しかしていない」と発言をしています。しかし、、、、そうでしょそうでしょそうでしょそうでしょ

うか。うか。うか。うか。右右右右の表は経産省が認可した値上げ幅をまとめたの表は経産省が認可した値上げ幅をまとめたの表は経産省が認可した値上げ幅をまとめたの表は経産省が認可した値上げ幅をまとめた

ものですが、これらと原発の稼働状況を並べて見ると、ものですが、これらと原発の稼働状況を並べて見ると、ものですが、これらと原発の稼働状況を並べて見ると、ものですが、これらと原発の稼働状況を並べて見ると、

西村大臣の発言とズレがあります。確かに関西電力、西村大臣の発言とズレがあります。確かに関西電力、西村大臣の発言とズレがあります。確かに関西電力、西村大臣の発言とズレがあります。確かに関西電力、

九州電力は値上げ申請をしていませんが、伊方原発九州電力は値上げ申請をしていませんが、伊方原発九州電力は値上げ申請をしていませんが、伊方原発九州電力は値上げ申請をしていませんが、伊方原発３３３３

号が既に再稼働している四国電力は値上げ申請をし号が既に再稼働している四国電力は値上げ申請をし号が既に再稼働している四国電力は値上げ申請をし号が既に再稼働している四国電力は値上げ申請をし

ています。またています。またています。またています。また、、、、浜岡原発が停止したままの中部電力浜岡原発が停止したままの中部電力浜岡原発が停止したままの中部電力浜岡原発が停止したままの中部電力

は値上げ申請をしていません。は値上げ申請をしていません。は値上げ申請をしていません。は値上げ申請をしていません。    

ロシアによるウクライナ侵攻に始まった国際情勢ロシアによるウクライナ侵攻に始まった国際情勢ロシアによるウクライナ侵攻に始まった国際情勢ロシアによるウクライナ侵攻に始まった国際情勢

の不安の不安の不安の不安定さのために原油やガスなどの燃料コストが定さのために原油やガスなどの燃料コストが定さのために原油やガスなどの燃料コストが定さのために原油やガスなどの燃料コストが

上昇したことはわかりますが、今回の電力コストの上上昇したことはわかりますが、今回の電力コストの上上昇したことはわかりますが、今回の電力コストの上上昇したことはわかりますが、今回の電力コストの上

昇に「原発が動いているかどうか」は本当に関係があ昇に「原発が動いているかどうか」は本当に関係があ昇に「原発が動いているかどうか」は本当に関係があ昇に「原発が動いているかどうか」は本当に関係があ

るのでしょうか。るのでしょうか。るのでしょうか。るのでしょうか。                                

    

「原発の電気はコストが安い」…現在このような認「原発の電気はコストが安い」…現在このような認「原発の電気はコストが安い」…現在このような認「原発の電気はコストが安い」…現在このような認

識が広まっているようです。原発の持ち主である電力識が広まっているようです。原発の持ち主である電力識が広まっているようです。原発の持ち主である電力識が広まっているようです。原発の持ち主である電力

会社の広報だけでなく、テレビや会社の広報だけでなく、テレビや会社の広報だけでなく、テレビや会社の広報だけでなく、テレビや SNSSNSSNSSNS で「政策通の知で「政策通の知で「政策通の知で「政策通の知

識人」がこのような発信を繰り返しているからだと思識人」がこのような発信を繰り返しているからだと思識人」がこのような発信を繰り返しているからだと思識人」がこのような発信を繰り返しているからだと思

います。います。います。います。    

しかし、これも本当でしょうか。私はしかし、これも本当でしょうか。私はしかし、これも本当でしょうか。私はしかし、これも本当でしょうか。私は 1980198019801980 年代から日本の原発の動きを注視していますが、年代から日本の原発の動きを注視していますが、年代から日本の原発の動きを注視していますが、年代から日本の原発の動きを注視していますが、

原発安価説の大前提であり、日本の原発推進の理由は「リサイクルできるエネルギー（準国産原発安価説の大前提であり、日本の原発推進の理由は「リサイクルできるエネルギー（準国産原発安価説の大前提であり、日本の原発推進の理由は「リサイクルできるエネルギー（準国産原発安価説の大前提であり、日本の原発推進の理由は「リサイクルできるエネルギー（準国産

エネルギー）だから」だったはずです。しかしエネルギー）だから」だったはずです。しかしエネルギー）だから」だったはずです。しかしエネルギー）だから」だったはずです。しかし、、、、40404040 年以上経った今でも実現した形跡はありま年以上経った今でも実現した形跡はありま年以上経った今でも実現した形跡はありま年以上経った今でも実現した形跡はありま

せん。さらに、使用済み核燃料も高レベル放射性廃棄物も行く先も決まっていません。せん。さらに、使用済み核燃料も高レベル放射性廃棄物も行く先も決まっていません。せん。さらに、使用済み核燃料も高レベル放射性廃棄物も行く先も決まっていません。せん。さらに、使用済み核燃料も高レベル放射性廃棄物も行く先も決まっていません。福島原福島原福島原福島原

発事故の事故処理費、再稼働する原発に投じられる「安全対策工事費」、膨大なお金が原発に発事故の事故処理費、再稼働する原発に投じられる「安全対策工事費」、膨大なお金が原発に発事故の事故処理費、再稼働する原発に投じられる「安全対策工事費」、膨大なお金が原発に発事故の事故処理費、再稼働する原発に投じられる「安全対策工事費」、膨大なお金が原発に

吸い取られていく様を私たちはみています。吸い取られていく様を私たちはみています。吸い取られていく様を私たちはみています。吸い取られていく様を私たちはみています。    

    

そもそもそもそもそもそもそもそも「原発の電気はコストが安い」と言う説は正しく「原発の電気はコストが安い」と言う説は正しく「原発の電気はコストが安い」と言う説は正しく「原発の電気はコストが安い」と言う説は正しく

算出されたものなのでしょうか。私たちは何か都合の良い話算出されたものなのでしょうか。私たちは何か都合の良い話算出されたものなのでしょうか。私たちは何か都合の良い話算出されたものなのでしょうか。私たちは何か都合の良い話

を聞かされて、ごまかされているのではないか？を聞かされて、ごまかされているのではないか？を聞かされて、ごまかされているのではないか？を聞かされて、ごまかされているのではないか？    

    

これらの疑問への答えを求めて、今回、大島堅一先生を茨これらの疑問への答えを求めて、今回、大島堅一先生を茨これらの疑問への答えを求めて、今回、大島堅一先生を茨これらの疑問への答えを求めて、今回、大島堅一先生を茨

城県へお迎えします。この機会にぜひ大島堅一先生のお話を城県へお迎えします。この機会にぜひ大島堅一先生のお話を城県へお迎えします。この機会にぜひ大島堅一先生のお話を城県へお迎えします。この機会にぜひ大島堅一先生のお話を

聞いてください。聞いてください。聞いてください。聞いてください。    

大島堅一先生はエネルギー経済学の観点から「原発安価神大島堅一先生はエネルギー経済学の観点から「原発安価神大島堅一先生はエネルギー経済学の観点から「原発安価神大島堅一先生はエネルギー経済学の観点から「原発安価神

話」の裏に隠れた「原発の本当のコスト」を明確にしてくだ話」の裏に隠れた「原発の本当のコスト」を明確にしてくだ話」の裏に隠れた「原発の本当のコスト」を明確にしてくだ話」の裏に隠れた「原発の本当のコスト」を明確にしてくだ

さいます。さいます。さいます。さいます。これから私たちが選ぶべきこれから私たちが選ぶべきこれから私たちが選ぶべきこれから私たちが選ぶべきエネルギーエネルギーエネルギーエネルギー構成の可能構成の可能構成の可能構成の可能

性を一緒に考えましょう。性を一緒に考えましょう。性を一緒に考えましょう。性を一緒に考えましょう。    
ウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみすウィンド・パワーかみす        

第第第第 1111・第・第・第・第 2222 洋上風力発電所洋上風力発電所洋上風力発電所洋上風力発電所（（（（茨城県神栖市茨城県神栖市茨城県神栖市茨城県神栖市））））    

再稼働へ向けて工事が進む東海第二原発（中央）再稼働へ向けて工事が進む東海第二原発（中央）再稼働へ向けて工事が進む東海第二原発（中央）再稼働へ向けて工事が進む東海第二原発（中央）、、、、    

右端は廃炉措置中の東海原発（右端は廃炉措置中の東海原発（右端は廃炉措置中の東海原発（右端は廃炉措置中の東海原発（1111 号）号）号）号）    2023202320232023 年年年年 7777 月月月月    

    


